



STADT **FURTWANGEN** IM SCHWARZWALD  
GR-Wahlperiode 2009/2014

Sachbearbeiter : Hermann Baumer

Aktenzeichen : 793.71

Vorlage Nr. : GR 075

Datum : 07.05.2010

Verteiler : BM, FV, GR, OV, AL, P, Z, z.d.A.

Anlagen : ./.

Thema:

Funkversorgung: BOS Dienstfunk der Polizei;  
Ergänzung des BOS-Richtfunknetzes in  
Furtwangen

- öffentlich -

**Vorschlag zur Beschlussfassung im Gemeinderat am 18.05.2010**

Der Bericht von Herrn Sachbearbeiter Fritz von der Polizeidirektion Freiburg zur Ergänzung des BOS-Richtfunknetzes in Furtwangen wird zur Kenntnis genommen.

## **Sachverhalt mit Erläuterungen und Begründungen**

Derzeit wird in der Bundesrepublik Deutschland ein digitales Funknetz errichtet, auf dem künftig die Behörden und Organisationen mit Sicherheitsaufgaben (BOS), wie Feuerwehr, Rettungsdienste und Polizei, in einem bundesweit einheitlichen digitalen Sprech- und Datenfunksystem miteinander kommunizieren werden. Dieses Digitalfunknetz dient ausschließlich der Erfüllung hoheitlicher Aufgaben, wie der Gewährleistung der Sicherheit und der medizinischen Versorgung der Bevölkerung, und nicht der Verfolgung wirtschaftlicher bzw. kommerzieller Interessen.

Auch in dem über 82 km<sup>2</sup> großen Stadtgebiet von Furtwangen gibt es trotz ständig fortentwickelter Technik immer noch Bereiche, in denen kein Funkverkehr mit Rettungsfahrzeugen, der Feuerwehr oder der Polizei geführt werden können.

Die Polizeidirektion beim Regierungspräsidium Freiburg und der Landesbetriebs Vermögen und Bau, Rottweil, sind schon seit Monaten damit beschäftigt, mittels verschiedenster Messungen und Standortuntersuchungen eine Optimierung des Netzes zu erreichen. So war bisher vorgesehen, den Funkmast auf dem Brendturm durch zusätzliche Schüsseln oder Antennen zu ergänzen und hier für zu verstärken, was bisher jedoch aus Gründen der Gesundheitsgefährdung am Widerstand des angrenzenden Privateigentümers scheiterte. In Ergänzung hierzu ist durch das zuständige Baurechtsamt mit Bescheid vom 9. September 2009 eine Baugenehmigung zur Errichtung eines Betriebscontainers an der Station oberhalb der B 500 über dem Ortskern von Neukirch erteilt. Der Ortschaftsrat Neukirch hat hierzu durch Beschluss vom 22.07.2009 das Einvernehmen erteilt.

Neueste Berechnungen ergaben, dass eine Optimierung der Funkverbindungen für die Rettungsdienste eine Ergänzung der Sendeanlagen auf dem Stöcklewaldturm, dem Neubau einer Mastanlage am Standort Neukirch und eine weitere Bestückung der Anlage in der Nähe des OHG´s erforderlich werden. Die Sachbearbeitung liegt in Händen von Herrn Fritz von der Polizeidirektion beim Regierungspräsidium Freiburg, der in der Sitzung des Gemeinderates die örtliche Situation und die erforderlichen Maßnahmen darstellen will.

## **Stand der Vorberatungen**

./.

## **Kosten und Finanzierung**

./

AL	BM
----	----